

Medienmitteilung

Zürich, 18. September 2025

Metropolitankonferenz Zürich mit neuer Geschäftsstelle und neuem Vereinspräsidium

Beim Verein Metropolitanraum Zürich steht ein grosser Wechsel an: Zum ersten Mal seit der Gründung des Vereins im Jahr 2009 findet eine Übergabe der Geschäftsführung statt. Walter Schenkel, Partner der synergo GmbH, übergibt das Mandat ab Oktober 2025 an Nico Lalli, Partner und Geschäftsführer bei der beepolitics AG. Für die Kommunikation ist weiterhin die Agentur CRK zuständig. Turnusgemäss hat auch das Vereinspräsidium von Anders Stockholm zu Regierungsrat Marc Mächler gewechselt.

Seit 16 Jahren unterstützt die mandatierte Geschäftsstelle des Vereins Metropolitanraum Zürich mit Dr. Walter Schenkel der synergo GmbH als Geschäftsführer die Vereinsorgane sowohl administrativ als auch inhaltlich. Seit 2010 erfüllt CRK als externe Agentur sämtliche Kommunikationsaufgaben für den Verein. Mitte Dezember letzten Jahres schrieb die Metropolitankonferenz Zürich sowohl die Neumandatierung der Geschäftsführung wie die Neumandatierung der Kommunikation öffentlich aus. Grund dafür ist, dass der langjährige Geschäftsführer diese vielfältigen und anspruchsvollen Tätigkeiten in jüngere Hände geben möchte. «Nach über 15 Jahren als Geschäftsführer der Metropolitankonferenz Zürich blicke ich auf viele schöne Momente zurück und könnte kaum einen einzelnen als Highlight herauspicken. Was vor allem geblieben ist, ist die tolle Zusammenarbeit mit all den Personen im Metropolitanrat, im Operativen Ausschuss und mit den Vereinsmitgliedern, welche die Metropolitankonferenz mitgeprägt haben. Die Organisation ist heute stabil genug, um sich künftig auf der Basis der neuen Strategie auch schwierigen Themen anzunehmen. So ist beispielsweise der Umgang mit dem Bevölkerungswachstum eine der grossen Herausforderungen in diesem Raum.»

Der Metropolitanrat hat im Sommer 2024 die Vorbereitung und Begleitung der beiden Ausschreibungen einer Delegation und dem jetzigen Geschäftsführer übertragen. Das Interesse war gross: Für die Geschäftsstelle sind 18 Angebote und für die Kommunikation 16 Angebote eingereicht worden. Nach einem zweistufigen Verfahren hat Nico Lalli, Partner und Geschäftsführer bei der beepolitics AG, den Zuschlag für das Mandat der Geschäftsstelle erhalten. «Es freut uns sehr, Nico Lalli als kompetenten und erfahrenen Geschäftsführer für den Verein gewonnen zu haben», betont Anders Stockholm, welcher in seiner Funktion als Vereinspräsident das Auswahlverfahren leitete. Lalli war als Leiter Aussenbeziehungen bei der Staatskanzlei des Kantons Aargau von 2020 bis 2022 bereits

als Mitglied des Operativen Ausschusses (OPA) für den Verein tätig und ist mit diesem und dessen Themen bereits bestens vertraut. Nico Lalli absolvierte den M.A. in International Affairs and Governance an der Universität St.Gallen (HSG) und weist eine breite Erfahrung in Public Affairs auf. «Ich freue mich darauf, zusammen mit den Vereinsmitglieder die Strategie 2027 aktiv voranzutreiben und die Zusammenarbeit zwischen Kantonen, Städten, Gemeinden und Regionen im Interesse des Metropolitanraums weiter zu stärken.»

Das neue Mandat für die Kommunikation hat CRK erhalten. «CRK hat sich bereits eingehend mit der strategischen Neuausrichtung der Metropolitankonferenz auseinandergesetzt und sich als eingespieltes Team präsentiert. Zudem haben sie neue Ideen für die Kommunikation der Vereinstätigkeiten eingebracht. Dies hat den Metropolitanrat überzeugt», erklärt Walter Schenkel auf Nachfrage.

Unabhängig vom Wechsel der Geschäftsstelle ist auch das Vereinspräsidium turnusgemäss von der Städte-/Gemeindekammer an die Kantonskammer übergegangen. Als Nachfolger von Anders Stokholm, bis Sommer 2025 Stadtpräsident von Frauenfeld, ist Regierungsrat Marc Mächler, Finanzvorsteher des Kantons St. Gallen, als Vereinspräsident gewählt worden.

Auskunftspersonen und weitere Informationen

Marc Mächler

Präsident Metropolitankonferenz Zürich

Tel.: +41 58 229 32 85

marc.maechler@sg.ch

Nico Lalli

Geschäftsführer Metropolitankonferenz Zürich

Tel.: +41 58 206 10 00

nico.lalli@beepolitics.ch

Dr. Walter Schenkel

ehem. Geschäftsführer Metropolitankonferenz
Zürich

Tel.: + 41 78 794 43 80

info@metropolitanraum-zuerich.ch

Web: <https://www.metropolitanraum-zuerich.ch>

LinkedIn: <https://ch.linkedin.com/company/mkzh>

YouTube: <https://www.youtube.com/channel/UC1-HCXfziFdwBeSOdDU0nYQ>

Über die Metropolitankonferenz Zürich

Der Verein Metropolitanraum Zürich setzt sich für die Förderung der Lebensqualität sowie die Stärkung des Metropolitanraums Zürich als national und international herausragender Wirtschaftsstandort ein. Sein oberstes Organ, die Metropolitankonferenz Zürich, besteht aus acht Kantonen und rund 130 Städten und Gemeinden. Ein Teil dieser Städte und Gemeinden ist über die Mitgliedschaft von vier regionalen Körperschaften mit dabei.